

ASOCIACIÓN DE PERSONAS JUBILADAS UNIVERSIDAD DE DEUSTO

PEDRO FABRO

JUBILATUEN ELKARTEA DEUSTAKO UNIBERTSITATEA

MEMORIA AÑO 2022

ACTIVIDADES

La Asociación de Personas Jubiladas de la Universidad de Deusto Pedro Fabro se constituyó a finales de noviembre de 2020 con el objetivo de continuar, en esta nueva fase de la vida, con la misión que han compartido durante la etapa laboral en este centro universitario. Así pretende desarrollar sus fines en el marco de la misión específica de la Compañía de Jesús, en el diálogo entre la fe y la justicia, en el ámbito de la cultura y el saber. Compartir entre sus miembros vivencias de todo tipo, a partir de una "jubilación activa", constituye la pretensión fundamental de este grupo. En el año 2022, la Asociación ha desarrollado, entre otras, las siguientes actividades:

VOLUNTARIADO

Algunos miembros de la Asociación hacen labores de voluntariado en la Fundación Ellacuría: dando apoyo psicológico, clases de castellano, preparación de material para las clases de castellano y traducciones (inglés y euskera).

Todos los cursos, actividades y colaboraciones son acciones de voluntariado de los/las socios/as de la Asociación (organización, preparación y difusión) y de los ponentes. Las conferencias están abiertas a las personas que quieran asistir y son una parte de nuestra acción de voluntariado cultural. También es parte de nuestra labor social y de voluntariado las colaboraciones con Ayuda Más y Open House.

CURSOS DE FORMACIÓN

Envejecimiento activo y saludable ha constado de ocho sesiones, que tuvieron lugar una vez al mes desde el 7 de octubre de 2021 hasta mayo de 2022. Cada conferencia fue impartida por un especialista.

Durante el curso 2022-2023 se impartirá el ciclo formativo *Envejecimiento, felicidad y sentido* con el objetivo de aportar una reflexión sobre el vínculo del ideal de felicidad de todo ser humano y el sentido de la vida en el marco de envejecimiento. Contará de seis sesiones y cada charla se está impartiendo por un especialista.

Saborear se centró en el curso 2021-2022 en la poesía de Juan Ramón Jiménez. Constaba de tres sesiones y fue impartido por Marisa Amigo. Saborear en este curso consistirá en tres sesiones en enero, febrero y marzo de 2023 sobre como saborear las experiencias de ocio estético. El gozo de la sensibilidad, de la inteligencia y de la conciencia. Será impartido por Marisa Amigo.

Curso envejecimiento activo y saludable:

Durante el 2022 las conferencias que tuvieron lugar, tanto presencial como a través de "Google Meet", fueron las siguientes:

La primera conferencia del 2022 y la cuarta del ciclo, fue a cargo de Manuel Cuenca: "¿Hacia dónde orientamos nuestro ocio?" tuvo lugar el 27 de enero de 2022, a las 12,00 horas, en el Auditorium de la Universidad de Deusto, en el campus de Bilbao.





El día 17 de febrero, a las 12,00, en la Sala Ellacuría de la Universidad de Deusto, en el campus de Bilbao, Ramón Mújica impartió la quinta conferencia del ciclo: "Todo atado y bien atado. Cuestiones testamentarias de interés".





El día 3 de marzo, a las 12,00, en la Sala Gárate de la Universidad de Deusto, en el campus de Bilbao, Fernando Gómez Bezares ofreció la 6ª conferencia. "Invertir en empresas sostenibles puede resultar beneficioso para nosotros y para la sociedad".



El día 7 de abril, a las 12,00, en la Sala Gárate de la Universidad de Deusto, en el campus de Bilbao, Marije Goikoetxea impartió la 7ª conferencia. "Envejecimiento y buen trato: perspectiva ética".





El día 5 de mayo, a las 12,00, en la Sala Gárate de la Universidad de Deusto, en el campus de Bilbao, Juan Mª de Velasco dio la 8ª y última conferencia del ciclo. "Interrogantes del final de la vida: perspectiva bioética".



Otras charlas. "El viaje de Javier del Castillo de Navarra a Oriente":

El 17 de marzo de 2022 el rector de la Universidad de Deusto, José Mª Guibert, ofreció una charla a la Asociación Pedro Fabro sobre San Francisco Javier. El contenido es fruto de su libro *El viaje de Javier. Un itinerario de discernimiento.* Comentó sobre los viajes de evangelización del santo, sobre todo a Oriente, que viene a simbolizar un viaje interior que nos acerca a su persona, sus sentimientos, emociones, luchas internas, valores y su amor por Dios.





Curso Envejecimiento, felicidad y sentido:

Durante el 2022 tendrá lugar las tres primeras las conferencias, ofrecidas tanto presencial como a través de "Google Meet":

El día 8 de octubre, a las 12,00, en la Sala Gárate de la Universidad de Deusto, en el campus de Bilbao, Mª Pilar Nuñez impartió la primera conferencia. "Ser feliz a toda edad".



El día 8 de noviembre, a las 12,00, en la Sala Gárate de la Universidad de Deusto, en el campus de Bilbao, Jon Leonardo ofreció la 2ª charla. "Retos del envejecimiento en la postmodernidad".



El día 13 de diciembre, a las 12,00, en la Sala Gárate de la Universidad de Deusto, en el campus de Bilbao, Marisa Amigo dió la 3º charla. "Felicidad y sentido en la filosofía clásica".



OTRAS CHARLAS: SEMANA IGNACIANA

15 de noviembre a las 12 horas en la Sala Gárate. José García de Castro, jesuita, ofreció la **charla** "Quita los colegios… ¿y que queda". Es fruto de la obra *Jesuitas: impacto cultural.* Día: 15 de noviembre de 2022. En el mismo acto Rosa Miren Pagola presentó una reflexión sobre el impacto de los jesuitas en la lengua y cultura vasca.

Ciclo formativo sobre inversiones, riesgos y fraudes:

Este proyecto se realiza en colaboración con la Delegación en Bilbao de la Comisión Nacional del Mercado de Valores. El ciclo tiene como objetivo principal proporcionar una formación básica en la prevención de ciertos servicios financieros, potencialmente fraudulentos. La primera sesión tuvo lugar el 25 de octubre de 2022 y fue impartida por Mª Eugenia Cadenas. Se trataron temas básicos de inversiones financieras y sus riesgos. La segunda sesión será el 24 de enero de 2023 sobre los criptoactivos como inversión. Coordinación: Conchita Cabezudo Ramírez, Delegada en Bilbao de la CNMR

CURSO SABOREAR

El 24 de febrero y el 10 de marzo, a las 12 horas, tuvieron lugar los dos últimos encuentros (de tres) sobre Juan Ramón Jiménez impartido por la Profesora María Luisa Amigo.





Durante el curso 2022-2023 continuará el curso de *Saborear* con el tema "Saborear experiencias de ocio estético. El gozo de la sensibilidad, de la inteligencia y de la conciencia". Será impartido por Marisa Amigo.

TALLERES

Durante el curso 2022-2023 se ofrecerá un taller de conexión digital. Este taller se propone por el interés de algunos asociados tal y como lo han manifestado. Tendrá dos partes: conseguir una mayor familiaridad en el uso de los teléfonos móviles inteligentes y una introducción a las cámaras de fotografía digital y las posibilidades que traen consigo para un usuario no profesional.

ACTIVIDADES LÚDICAS-CULTURALES

Excursiones:

Durante el presente año se han organizado 3 excursiones.

Otras excursiones no han podido llevarse a cabo por falta de inscripciones, pero desde San Sebastián se planificaron y se organizaron otras excursiones: a Ondalea en la isla de Santa Clara/Albaola en septiembre y Arantzazu/La Antigua en noviembre. También se planificó un viaje ignaciano a Lisboa en el mes de junio, que tampoco no pudo llevarse a cabo.

La primera del año 2022 fue el 28 de marzo al Castillo de Javier y al Monasterio Leyre, enmarcado dentro 5º centenario ignaciano.





El 12 de mayo tuvo lugar la segunda salida a Zeberio, Arrate, Urquiola y Dima.





El 26 de octubre tuvo lugar una vista a Julióbraga y Monasterio de Montes Claros.



Visitas al Museo Guggenheim:

El 25 de febrero se realizó una vista al Museo Guggenheim: Mujeres de la abstracción.



El 20 de diciembre tuvo lugar otra visita al Museo Guggenheim: "Intersecciones. 25 años de la colección del Museo Guggenheim Bilbao".





Otros encuentros:

El 20 diciembre también se celebró un encuentro informal con los socios interesados para celebrar la Navidad.

PRESENTACIONES DE LIBROS

El 24 de noviembre José Manuel Montero presentó su libro *Venganza en Compostela* a las 12 horas en la Sala Gárate. Intervinieron José Manuel Montero y Marisa Amigo.



El 29 de noviembre Marisa Amigo presentó su libro *Regreso de Hermes en Atenas* a las 12 horas en la Sala Gárate. Intervinieron Jaime Cuenca y Marisa Amigo.





El 16 de diciembre a las 11:30 en la Sala Gárate, Carmen Isasi presentó su libro *Mujer en siete pronombres.* Intervinieron Elena Artaza y Mercedes Acillona.





EUCARISTÍAS

El jueves 18 de marzo, a las 11:30, tuvo lugar en la Capilla Gótica la primera eucaristía que celebrará semanalmente la Asociación. Dichas eucaristías están abiertas a toda la comunidad universitaria.

OPEN HOUSE

Fue el curso pasado cuando la responsable del área de eventos y comunicación institucional, Magdalena Izaguirre, nos invitaba a los miembros de la Asociación de jubilados de la Universidad de Deusto 'Pedro Fabro' a participar en el programa que, bajo la denominación Open House Bilbao, organiza anualmente el Ayuntamiento para dar a conocer las numerosas joyas arquitectónicas y urbanísticas que Bilbao atesora en sus calles y plazas.

El enfoque de nuestra participación tenía su interés. No sería una visita guiada al uso. Se nos ofrecía la posibilidad de aumentar su duración y añadía un plus: el grado de conocimiento y sensibilidad por la institución que nuestra larga estancia y convivencia universitaria en Deusto nos acompaña.

Por otra parte, la oferta responde directamente a uno de los fines de nuestra Asociación, mantener la vinculación con la Universidad y colaborar en los diversos ámbitos, incluido el social y voluntariado. Ya hemos colaborado en dos ediciones con un resultado, por nuestra parte al menos, lo valoramos como muy positivo. Los visitantes que nos han acompañado en las visitas que hemos ofrecido han tenido la oportunidad de conocer rasgos específicos, como los valores y fundamentos que transmite nuestra Universidad, su presencia y

significado humano y social a través de su largo siglo de existencia, y anécdotas transcendentes de nuestra vida y quehacer universitario. Este año tuvo lugar el 1 de octubre de 2022. El 29 de septiembre de 2022 tuvo lugar una visita de formación con los guías.

COLABORACIÓN ENTRE LA ASOCIACIÓN PEDRO FABRO Y LA FUNDACIÓN AYUDA MAS

Cursos online para la Fundación Centro de Promoción Río. Los cursos tuvieron lugar desde el 03 de marzo al 19 de mayo de 2022. Fueron 3 distintos cursos de 3 sesiones (2 horas por sesión). Fue impartido por personas de o cercanas a la Asociación Pedro Fabro y de forma voluntaria: Begoña Matellanes Febrero, Pablo Gómez de Manintent y Felipe Gómez Iza.

Invitación a la Asociación Pedro Fabro para ser parte de la propuesta de participación de un proyecto a la Diputación Foral de Bizkaia. El Centro Loyola de Ayacucho (Perú), institución promovida por la Compañía de Jesús, conjuntamente con la la organización AYUDA MÁS, van a presentar una propuesta de proyecto a la DFB (Diputación Foral de Bizkaia) denominado: "Proyecto Juventud y Gobiernos Locales: Protagonismo con Igualdad de Oportunidades, en la provincia de Huamanga y Huanta (departamento de Ayacucho). Está dirigido a jóvenes, varones y mujeres de 15 a 29 años para un proceso formativo de dos años. Los componentes del proyecto son: la formación en liderazgo ético y democrático; el compromiso con la comunidad; y la incidencia para la implementación de políticas públicas de igualdad de oportunidades.

VISITA DE ASPUR

Del 30 de mayo al 3 de junio la **Asociación de Profesores Universitarios Jubilados ASPUR** celebró la segunda parte de su XVII Congreso Anual en San Sebastián. El pasado año 2021 tuvo lugar online, a causa de la epidemia de COVID, la primera parte coordinada por los miembros de nuestra Asociación Pedro Fabro del Campus donostiarra. Este fue un encargo especifico de la propia Universidad de Deusto a nuestra Asociación, que respondió a la demanda de ASPUR de celebrar su congreso en Donostia.

La tarde de su llegada los congresistas fueron recibidos por el alcalde Eneko Goia y la concejal de Turismo Cristina Lagé en una recepción oficial en el Ayuntamiento de la ciudad. Después de un refrigerio se trasladaron a una sociedad gastronómica a degustar una cena típica de pintxos. El día 31 de mayo visitaron San Juan de Luz y Hondarribia. Al día siguiente se trasladaron al Campus de Donostia siendo recibidos por el Vicerrector Xabier Riezu. Tras un desayuno en la terraza del edificio P. Aranzadi, siguieron hacia a Loiola para visitar la Basílica y la Santa Casa. Tras un almuerzo en plena naturaleza regresaron a San Sebastián. El día 2 pequeño viaje a Bilbao y tras ser recibidos por el Rector de la UD José María Guibert visitaron y almorzaron en la propia Universidad. Con la magnífica colaboración de miembros de nuestra Junta directiva como

expertos guías turísticos, recorrieron en autobús los lugares más emblemáticos de Bilbao y de la costa vizcaína. Con un almuerzo de despedida tras una mañana libre para pasear y comprar, tomaron a primera hora de la tarde del viernes día 3 el tren con regreso a Madrid.



INFORMACIÓN



pedrofabro@deusto.es

